



medio del debate filosófico y teológico, tal y como nos lo recuerda fray Bruno Cadoré, maestro de la Orden de Predicadores, para quien nuestro compromiso principalmente está en la enseñanza de las humanidades, la teología y la investigación en diálogo con la pastoral.

Distintos miembros de nuestra familia dominicana tuvimos la oportunidad de compartir en su convento de asignación —Cristo Rey de la ciudad de Bucaramanga— varios momentos desde nuestras etapas de formación institucional y, luego, con la responsabilidad en el ejercicio fraterno de varios oficios. Su acompañamiento, capacidad de escucha y sabiduría para aportar en la construcción de documentos institucionales, que parten de una “elaboración teológica encarnada en la historia y en la realidad de los seres humanos”, como nos lo narra fray Hernán Yesid Rivera Roberto, en el texto que nos presenta sobre fray José de Jesús Sedano: “predicador y maestro de una profunda experiencia de Dios”².

Cada uno de nosotros está llamado a ofrecer al otro lo mejor de sí mismo, todo con el único interés de favorecerlo, y este —podría decirse— es el legado de fray José de Jesús, pues la amistad conduce a la unión con Dios. No en vano el papa Francisco, en su exhortación apostólica *Evangelii Gaudium*, explica que,

² Hernán Yesid Rivera Roberto, “Fray José de Jesús Sedano González, predicador y maestro de una profunda experiencia de Dios”, *Revista Sol de Aquino*, N.º 17, Bogotá, 2019, pág 40.

*... partiendo de una actitud respetuosa y amable, el primer momento es un diálogo personal, donde la otra persona se expresa y comparte sus alegrías, sus esperanzas, las inquietudes de sus seres queridos y tantas cosas que llenan el corazón. Solo después de esta conversación es posible presentarle [...] el anuncio fundamental: el amor personal de Dios que se hizo hombre, se entregó por nosotros y está vivo ofreciendo su salvación y su amistad*³.

La vida intelectual, uno de los pilares de la Orden de Predicadores, marcó la existencia y predicación de fray José de Jesús. Sus facetas de teólogo, pedagogo, escritor, místico y poeta, como lo describe fray Jaime Andrés Argüello Parra ⁴, resultan ser un horizonte esperanzador para la formación integral de la persona.

Como se ha considerado, *Pedagogía de la respuesta* es su obra cumbre. Allí hay todo un tratado de antropología en el que se combinan las dimensiones del ser humano, que se traducen en una “... filosofía de la

³ Papa Francisco, “*Evangelii gaudium*” [en línea]. Dirección URL: <http://w2.vatican.va/content/francesco/es/apost_exhortations/documents/papa-francesco_esortazione-ap_20131124_evangelii-gaudium.html> [Consulta: 28 de mayo de 2019].

⁴ Jaime Andrés Argüello Parra, “José de Jesús Sedano González: pedagogía de la respuesta y participación comunitaria”, *Revista Sol de Aquino*, N.º 17, Bogotá, 2019, pág 48.



educación centrada en el desarrollo de la persona humana en su complejidad y realidad histórica...”⁵.

Nuestra misión institucional, inspirada en el pensamiento humanista y cristiano de Santo Tomás de Aquino, del que bebió fray José de Jesús Sedano su filosofía y teología, nos ha permitido a lo largo de la historia consolidar el Proyecto Educativo Institucional (PEI), el modelo educativo pedagógico y, en los últimos tiempos, el Plan Integral Multicampus 2027 de la Universidad Santo Tomás.

Existe una gran obra intelectual, teológica, espiritual y pedagógica de fray José de Jesús, como si fuera un *Green Book* que nos permite conocer, simpatizar, comprender, establecer intereses comunes y entender que los amigos, cuando se quieren de verdad, traspasan las fronteras, sin olvidar lo esencial: “Estudiar para el servicio intelectual del pueblo de Dios, *pugiles fidei* que escriben, enseñan, debaten, publican, planteando sin descanso las nuevas ‘cuestiones disputadas’ para orientar a los creyentes o no creyentes, pues la misión del dominico es de fronteras y en ellas también habitan quienes viven y piensan distinto”⁶.

Que esta edición especial de la *Revista Sol de Aquino* sea un motivo para continuar construyendo la obra póstuma del maestro Sedano y darla a conocer a través de nuestro Centro de Estudios en Pedagogía Fray José de Jesús Sedano González, O. P., adscrito a la Facultad de Educación.

Fray Juan Ubaldo López Salamanca, O. P.
Rector general

⁵ *Idem*.

⁶ Alberto Cárdenas Patiño, “Semblanza de un jordaniano integral: fray José de Jesús Sedano González”, *Revista Sol de Aquino*, N.º 17, Bogotá, de 2019, pág 38.